

La correspondencia literaria, se dirigirá al editor, don Eduardo Muñoz García, calle de Rúa, número 41.  
La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al Administrador, Plaza del Corrijo, número 28.

Se publica todos los días incluso los festivos

# El Adelanto

DIARIO POLITICO DE SALAMANCA

PRECIOS DE SUSCRICION

En Salamanca un mes. . . . . 1'25  
Fuera de idem. . . . . 1'50  
Anuncios y otros insertos, precios convencionales.—No se devuelven los originales.

PAGO ANTICIPADO

Número suelto 5 céntimos

EPOCA 2ª

Domingo 13 de Julio de 1890

Año VI—Nº 1100

## DON CÁNDIDO SOLDEVILA

Ayer á las doce de la mañana se encargó del mando de esta provincia el nuevo gobernador don Cándido Soldevila y Sanmartí.

En nuestro deseo de informar á los lectores de las dotes y cualidades que adornan á las personalidades que merecen la elevada distinción de ejercer el primer cargo civil de nuestra provincia, hemos procurado recoger algunos antecedentes relacionados con la historia política y administrativa del señor Soldevila, para hacer un artículo no ya biográfico, porque no tenemos los suficientes datos para ello, sino de presentación, por decirlo así, del nuevo gobernador.

El señor Soldevila es natural de Játiva (Valencia), y cuenta á la sazón cuarenta años de edad, habiendo desempeñado desde muy joven cargos difíciles y delicados, en los cuales supo demostrar excepcionales aptitudes que han valido la consideración de sus superiores y el respeto y simpatía de sus subordinados.

Una de las pruebas más elocuentes de la popularidad que ha logrado alcanzar en Valencia nuestra primera autoridad civil, es la de haber merecido desempeñar por dos veces el cargo de alcalde de Játiva y la de haberlo tres veces diputado provincial. En ambos puestos ha evidenciado el señor Soldevila gran actividad y celo por los intereses que representan, y, sobre todo, extraordinario valor cívico cuando las circunstancias le han exigido así.

Durante la epidemia del cólera de 1885, el señor Soldevila fué nombrado delegado del gobierno en los distritos de Játiva y Almeida, á cuyos deberes acudió presuroso, llevando por norma el cumplimiento de su deber y sin pararse á reflexionar lo peligroso y expuesto de la misión que le había confiado.

Los esfuerzos y sacrificios realizados por el señor Soldevila, le concitaron el aprecio de propios y extraños y la gratitud de los afligidos habitantes de aquellas comarcas, que fueron atendidos con rapidez y solididad por el señor Soldevila.

Como complemento de la arriesgada y meritoria campaña del señor Soldevila, diremos que el Gobierno le concedió los honores de jefe superior de Administración, en premio á relevantes servicios que prestó á

los distritos de Játiva y Almeida mientras la epidemia colérica.

Posteriormente ha ejercido el señor Soldevila los cargos de Gobernador civil en las provincias de Almería y Cuenca, siendo también electo de la de Teruel en el último periodo de la anterior dominación conservadora.

Al desempeñar el mando de las provincias citadas, ha conseguido el señor Soldevila la estimación general, por la competencia y discreción que ha puesto de relieve en todos los asuntos sometidos á su criterio y decisión.

En resumen, sabemos por conducto autorizado y fidedigno que todas las personas que han tratado al señor Soldevila han observado en él condiciones de rectitud y seriedad á toda prueba y esto hace que nosotros tengamos una gran satisfacción en consignarlo así.

¡Ojalá que nunca se eclipsen las dotes que hacen tan recomendable al señor Soldevila y que EL ADELANTO pueda siempre como hoy dedicar justos elogios á la primera autoridad de nuestra provincia!

## Cultos

**Santos para mañana.**—Santos Focas, obispo; Justo, soldado; Mario y Menesideo, mártires; Buenaventura, cardenal; Ciro, Heraclas, Félix, Ido y Optaciano, obispos; Marcelino, presbítero, y Santa Adela, viuda y fundadora.

**Catedral.**—Siguen los mismos cultos.

**Parroquia del Carmen.**—Continúa la novena anunciada.

**Capilla del Carmen.**—Sigue la novena á la Santísima Virgen.

**Carmelitas.**—Sigue la novena de la Virgen del Carmen.

## Casa de socorro

**Médico de guardia para mañana.**—Don Manuel Mondelo.

## Tribunales

**Sentencia.**—Por la que se condena á los procesados Lorenzo Robles Galán y Juan Alvarez Sánchez, como reos autores del delito de coacción y lesiones menos graves, sin circunstancias modificativas apreciables, en la pena de dos meses y un día de

arresto mayor, accesorias de suspensión de todo cargo y derecho de sufragio durante la condena, y al pago de 125 pesetas, por el delito de coacción y costas procesales, y á que abonen 28 pesetas á Juan Agustín Rada, y 32 pesetas á Andrés Ayuso.

**Señalamiento para mañana.**—Causa instruida por el juzgado de Peñaranda, contra Marcos Zurdo, por el delito de lesiones. Ponente, señor Velasco; fiscal, el señor Teniente; abogado, señor Giménez; procurador, señor Morató.

## SEMBLANZA

De la Habana en la ribera del mar, y es chico elegante á quien más de una quisiera si pudiese, *echarle el guante.*

El calor que allí se siente en él se vé reflejado; su mirar, es impaciente, su carácter, exaltado.

Es su aspiración querida útil á la patria ser; por ella diera la vida si le fuera menester.

En su frente lleva el sello de los talentos que encierra; es un muchacho.... hasta bello (si hay hombre bello en la tierra.)

Siempre en sus labios verás la sonrisa retozona; fíjate y conocerás que pertenece á otra zona. Zona donde el Sol anida prestando dulce calor, que á los hombres les dá vida y á las mujeres amor.

ULTRAMARINO.

## QUISICOSAS

El Pepe aludido ayer en mi *quisicosa* sobre el mús, me contesta con las dos siguientes quintillas.

Porque juego mal al mús, te ensañas conmigo ayer disparándome un obús de *quisicosas*.—¡Jesús! que me han hecho enmudecer,

Mas yo, para que compares tu jugar con mi jugar y el obús no me *dispare*, voy tu valor á probar diciéndote: ¡¡Envido á pares!!

Acépto el envite hombre, lo acépto. pero espera:

Tu en el mús me sueles dar, con tu osadía cien micos; mas te puedo calcular, *medias para remendar*

ó lo más *duples muy chicos.*

Mas couzoce tus azares y nos han de oír los sordos; para que no te *dispares*, ¿envidas? ¡órdago á pares! que tengo pares muy gordos.

¿No quieres? Ya sabia yo que no dices *tús ni más* si te envida este chavó. ¿No lo véis? Ya se calló. No sabes jugar al mús.

Ya te dije Pepe, ayer, que si quieres aprender te pongas con la criada, que te puede hacer saber.... ¡porque tu no sabes nada!

\* \* \*  
¿Chipirín, chipirín, chipirín, tán tán, chín, chirín, chirán?  
¿Y eres tú la que andabas vendiendo arena?

Ya llevaron la *farola* del Liceo al paseo de la Alamedilla.

Y de un grupo que paseaba ayer, escuché el siguiente diálogo.

—¿Qué es aquello? ¿Un monumento?  
—Parece objeto de historia.  
—Pues parece un esperpento.  
—No es más que una mingitoria.  
—Allí viene un coucejal.  
—Preguntémosle lo que es.  
—¡Si no lo tomase á mal!  
—Tiene pinta de cortés.  
—¿Que es eso señor de... nada...  
—¿Quién pone el saberlo en duda?

Es del señor don Cascada la excelentísima viuda; que abrumada de dolor se viene á la Alamedilla por ver si la hace el amor *tan siquiera* algún guindilla.

## ¿COBARDE?

—Porque mira, Rafaela; esa *inquinia* que me tiene, sabes tú, la Rosalía, no *tié* más fundamento que los infundios de ese.... mal chulo, y yo, la *verdá*, no me *enrito* nunca, pero *yegan* ocasiones en que los hombres guapos y jacarandosos como ésta persona, se les acaba la paciencia, y ya sabes tú lo que pasa cuando á un hombre guapo y jacarandoso se le acaba la paciencia: que se hunde el firmamento con *tóas* sus estrellas fijas y errantes, ¿sabes tú?

—¿Has *acabao* ya, boceras?  
—Mira, Rafaela, no me tientes, porque...

—¡Jesú que mico!.... yo lo que te digo es que con toda tu fachenda y tu jacarandosa ¡ay que graciosa! no vas á ninguna parte; porque *me se figura* á mí que eres el hombre más *gayina*

que habita en el planeta de la tierra.

—Vente ahora, Rafaela, con términos técnicos de esos que te enseñaba aquel estudiante que fué tu novio y que *icían* malas lenguas, que... si fué... si vino... vamos, que ya me entiendes.

—Si *quieres* tener la fiesta en paz, no me faltes, Cleto; que ya sabes tú que aquel estudiante tenía remuchísima gracia para saber conducirse incómunemente, con....

—¡Lo ves, Faela!... que metes la pata y no me haces caso; ¿á qué viene eso de *cólumemente*?

—Porque no *tienes* tú orejas *pa* escuchar lo que yo digo; ni *dignidad* ni.... ecétera.

—Lo que tú quieras, Faela; yo me voy á ver *la Rosalía* que me está esperando, y la voy á armar bronca; y *rifo* con *eya*; porque se está poniendo patosa y pelma y *desaboría*; con que adiós Faela.

—Adiós Cleto.

Cleto se metió las manos en los bolsillos laterales de su chaquetilla de terciopelo negro y con el sombrero sobre las persianas, el cigarro en la boca, contoneándose sobre los guijarros de la calle, se fué en dirección á la casa de *la Rosalía*.

—Vengo á acabar de una vez. *Necesito* saber si tú me quieres, porque si no....

—Si no ¿qué?

—Pues *ná*; que te echas tus cuentas, Rosalía, y mires á ver si te conviene mi persona, porque estoy cansao de vivir y esto se va á acabar muy pronto; y lo que te digo, te digo, con que ya sabes; ahora....

—Pues mira, Cleto, los borrachos y malos hombres como tú, no merecen que los quiera una mujer, y así te digo que no vuelvas á hablarme, porque es en balde; hemos *acabao*.

Cleto palideció por un momento; después su rostro se coloreó de rojo vivísimo; permaneció un instante inmóvil y después se echó á reír de una manera que daba miedo verlo.

—¡Con que no me quieres!... ¡já, já, já!;... te voy á decir la verdad *pa* que la sepas y no me quede remordimiento.

Yo soy muy cobarde, es cierto; porque toda esta fachenda, no es más que *pa* cubrir las formas á que estamos sujetos los que nos vestimos de corto. Pero mira, Rosalía, cuando á un hombre, por muy cobarde que sea, le desprecia una mujer, no *tiene* más remedio, que responder de igual manera; tú me clavas un puñal en el alma, diciéndome que no me quieres, pues yo te clavo otro en el corazón, y en paz.

Y al decir esto Cleto, se levantó y arrojándose violentamente sobre Rosalía enterró en su pecho un puñal que llevaba escondido en la manga de la chaquetilla.

Rosalía dió un grito y cayó al suelo vomitando por la herida un río de sangre.

A Cleto, lo condenaron á presidio, y todos los días cuando le obligan á salir del correccional para que trabaje como los demás penados, canta melancólicamente.

Quisiera no haber nacido para así no conocerte, que el haberte conocido es la causa de mi muerte.

CRCTONTILO.

### Diario local y provincial

Ha fallecido el maestro de niños de la escuela de Fuentes de San Esteban.

En la madrugada de hoy, han salido con dirección á la Sierra de Francia, nuestros distinguidos amigos don Ramón y don Juan Barco, acompañados de su familia, proponiéndose hacer algunas escursiones por aquella deliciosa región de nuestra provincia.

Del bufete de abogado del primero queda encargado, durante su ausencia, el señor don Luis Maldonado Ocampo.

Se ha ordenado la captura de un preso que se encontraba en el hospital de Valladolid, y se ha fugado hace unos días.

En un monte de Espino de la Orbada, propiedad de doña Teresa Zúñiga, ha ocurrido un incendio, quemándose 2.575 hectáreas de monte. La guardia civil y el vecindario, apagaron el fuego.

También en San Pelayo ha tenido lugar otro incendio, siendo pasto de las llamas una parva de mieses de centeno en cantidad de 30 fanegas próximamente.

Han sido nombrados maestros los señores siguientes:

Para la escuela de Paraicejo, don Paulino Baltasar, con 264 pesetas en concepto de auxiliar.

Para la escuela de niños de Aldeanueva de la Vera, con 825 pesetas, á don Mariano Mora y Luengo.

Para la de igual clase de Barrado, con 625 pesetas, don Mariano Zamora Nuevo.

Ha sido detenida en Valladolid una joven que se supone sea la que ha poco se fugó de la casa paterna en Sequeros.

Anteanoche fué recogida por los guardias municipales una mujer demente que daba escándalo en la Plaza Mayor.

Ayer fué llevada al manicomio.

Hemos tenido el gusto de ver y admirar un delicioso retrato-caricatura, hecha á lápiz por el reputado dibujante señor Cilla, y que representa á

nuestro querido amigo el abogado y literato don Ramón Barco.

El parecido es exactísimo y el dibujo de una corrección irreprochable, á pesar de estar hecho en muy pocos minutos.

Si no nos honrásemos con la amistad del señor Cilla, repetiríamos con este motivo una vez más que es hoy uno de nuestros primeros artistas.

El gran balneario de Nanclores de la Oca (Alava), es el primero del mundo. Sus aguas alcalinas azoadas, curan radicalmente afecciones del hígado, estómago y gérito-uritarias. Véase el anuncio.

El ingeniero francés M. Varille, ha propuesto una nueva idea para verificar el rápido tránsito por el Canal de la Mancha, en reemplazo del puente y el túnel ya proyectados, y que no parecen hasta ahora del gusto de los ingleses.

Los escrúpulos de esta nación para autorizar lo que uno y otro día con incansable afán viénesen inútilmente solicitando, responden al temor, en nuestro concepto exagerado, de ofrecer con la boca de entrada, un punto firme y seguro para la invasión, en caso de guerra, de su territorio; y en su vista, M. Varille propone perforar solamente el túnel entre dos torres ó pilas situadas á poca distancia de las orillas, completándose el enlace por puentes metálicos.

El acceso entre uno y otros se verificará cómodamente por medio de ascensores ó rampas de suave pendiente, quedando, tanto en uno como en otro caso, garantidos los intereses de la defensa, por la facilidad de destruir cualquiera de los puentes en un momento preciso.

Ha llegado á esta población don Tiburcio Alonso de Cisneros, inspector de *El Crédito General Español*, de Barcelona. Esta Sociedad tiene por objeto y se dedica á la venta, á crédito y á plazos mensuales de 10 y 15 pesetas, de valores nacionales, extranjeros y más especialmente, á las obligaciones á lotes del *Credit Foncier*, Ville de París, inmuebles de Francia y otras, que dan derecho al 3 por 100 de interés, á 8 y 12 sorteos anuales con premios de amortización de 1,000, 2,000, 5,000, 25,000 y 100,000 pesetas, cuya suerte corre todos los meses el tenedor de obligaciones y los valores durante el tiempo del pago estarán depositados en el *Banco de España*.

El referido inspector señor Alonso, dará cuantos informes se deseen y se hospeda en la Fonda del Comercio.

De *La Liga*:

Ayer cerró el mercado de esta plaza algún tanto animado, á la transacción de los granos menudos; colócanse con tendencia al alza; la cebada nueva á 24 reales, añeja á 26, centeno á 25, y algarrobas á 20.

El trigo aun cuando estacionado se

cotiza entre 36 y 36'50 fanega con alguna demanda y con pocos deseos de ceder: ya ha dado comienzo siega de este y se ve que no ha de d gran rendimiento

Las faenas agrícolas ó de recolección son hoy una rémora que contibuye al desierto de todos los mercados de la provincia. Poco más, poco más, en todos rigen los mismos precios que se registran en el de la Capital.

Aún no se conoce el resultado de los rendimientos de algunos granos ya limpios en la era, pero no debe ser muy satisfactorio, toda vez que vendido en ella para los gastos que originan de día en día adquieren mayor subida.

También se ha dado comienzo á siega de trigo.

Uno de los festejos de la próxima feria de Septiembre será la habilitación de una fuente mágica en la Plaza Mayor.

El señor Luna, con la generosidad de siempre, se ha brindado á instalar los aparatos que adquiere la Corporación municipal para aquel objeto colocando además gratuitamente focos de luz eléctrica que sean necesarios para la combinación de los juegos de aguas.

Tenemos la satisfacción de comunicar á nuestros lectores que, nuestro querido amigo don Joaquín Hernández Sánchez, profesor en Medicina Cirugía, que cuenta ya 12 años de práctica, ha fijado su residencia en esta capital, calle de Toro, núm. 4 y establecido horas de consulta, nueve á once de la mañana y de dos á tres de la tarde.

Colocación especial de relojes de torre por la casa de Juan Gómez Sebastián, Salamanca.

En virtud de los grandes resultados que los relojes que esta casa tiene colocados en diferentes pueblos de Castilla, ha sido de necesidad ponerse de acuerdo con una principal fábrica del extranjero y ha contratado para que todos los relojes se gan bajo su dirección según los conocimientos adquiridos por la práctica de años y las numerosas instalaciones que tiene hechas.

Solo en esta provincia tiene colocados 16 y últimamente en los pueblos de Algal y Ledrada.

El Gobernador civil de la provincia ha citado para hoy á las once en despacho, á los directores de la prensa local.

Ha salido para los baños de Caldilla nuestro querido amigo don Francisco Merino, administrador de nuestro colega *La Liga de Contribuyentes* y de *EL ADELANTO*.

Por ausencia del señor Pollo, es hoy ayer encargado de la alcaldía primer teniente alcalde señor Turiso.

Sucedidos y ecos de la prensa

**Viaje de novios.**—Pasar una luna de miel será siempre cosa agradable, pero pasarla en medio de las nubes debe ser cosa *archi superior*, aunque muy original y de una ejecución algo peligrosa.

En Massachussets, dos jóvenes que se amaban tiernamente les ha dado el capricho de emprender un viaje de novios á algunos kilómetros por encima del nivel de sus contemporáneos.

Acompañados de los testigos se instalaron en la barquilla de un globo aerostático, el sacerdote les echó la bendición, después, los *invitados á la boda* se retiraron, se pronunció el *solito todo* doblemente sacramental, y la pareja recién unida se elevó rápidamente en la atmósfera. Más de diez mil personas aplaudían la conyugal ascensión.

Por americana que parezca la idea de las primeras caricias saboreadas en el espacio, no es absolutamente nueva.

Camilo Flammarion pasó también en el cielo las primeras horas de matrimonio, y es probable que las inolvidables impresiones que debió experimentar entonces hayan influido en el texto de alguna página de *Lumen* y de las *Maravillas celestes*.

Mad. Castanet, la arrojada domadora de fieras, tuvo igualmente la fantasía que acaba de realizar el joven patrimonio de Massachussets.

Debe ser tan dulce en la luna de miel contemplar de cera la luna!

**Expedición al polo Norte.**—La Asamblea Nacional de Noruega acaba de votar un crédito de 200.000 coronas (270.000 pesetas) con destino á una nueva expedición al polo ártico, al frente de la cual figura Mr. Thihof Nansen.

Cuantos esfuerzos se han hecho hasta ahora para llegar al polo, han resultado frustrados por los obstáculos que opone la naturaleza. Ha sido una lucha entre las fuerzas humanas y la barrera de hielo de los mares.

Esta lucha en que el hombre ha sido siempre vencido. Trátase en la ocasión presente de averiguar si en la misma naturaleza se hallarán medios para resolver la dificultad, utilizando en aquella latitud facilidades desconocidas á los anteriores exploradores.

Las esperanzas de que así suceda están exentas de fundamento según ha demostrado con pormenores Mr. Mohr, miembro del Instituto Meteorológico de Cristiania, Mr. Roetz, ante la Sociedad geográfica de París, y Mr. Jacobsen, los cuales han manifestado que aún cuando con motivo de la pérdida de la *Jeannette* en expedición de 1879 á 1881 se daba por inútil todo intento de llegar al polo por el estrecho de Bering, se ha comprobado que los resultados de aquel viaje han sido más satisfactorios y favorables de lo que podían esperarse los oficiales del mencionado buque, que con mil dificultades consiguieron llegar á Siberia á través del hielo.

En Junio de 1864, precisamente dos años después del naufragio de la *Jeannette*, fueron encontrados en las costas de Groenlandia varios objetos que habían pertenecido á este buque y que habían sido abandonados por la tripulación al ocurrir la catástrofe, siendo arrastrados á aquellas costas sobre un bloque de hielo que la parte opuesta del mar polar.

El hecho despertó la curiosidad de explicar en virtud de qué misteriosas

y desconocidas corrientes habían ido de una costa á otra dichos objetos.

No explicándose bien los exploradores que por las corrientes conocidas tomasen los restos del buque aquella dirección, creen haber descubierto que la naturaleza ha suplido medios de comunicación, aunque inciertos hasta ahora, para atravesar el Océano Ártico, y este estudio vá á ser el objeto de la expedición, para la cual se construirá un buque especial de 170 toneladas, que contendrá todo género de provisiones para cinco años, aunque se cree que bastarán dos. La tripulación, de 10 á 12 hombres, estara dispuesta para partir de Noruega en Febrero de 1892.

**Monólogo de un usurero.**

¡Cuanto tengo que hacer mañana!... Juicio de conciliación con la coronela que me ha pedido mil reales, para que declare haber recibido tres mil, y se obligue á cederme la tercera parte de su paga... Lo que es cuando ella vea la tercera parte, habrá llovido y se habrá secado... Yo tengo treinta retenciones, treinta terceras partes que cobrar cada mes... Mañana tengo que ir á que me metan en la cárcel á D. Blas; aquí está la escritura de depósito. Y él, que creía que firmaba un simple pagaré... ¡Ya se lo dirán de misa!... Pues mañana tengo que ir también á la junta de la hermandad de las ánimas... Y no dejaré de ir á ver á la chica que vino ayer á empeñar el mantón en cincuenta reales!... Eso sí, la di diez reales de más... Con este carácter que tengo, me pierdo. Y es guapa, ¡vaya si es guapa!... Vamos á dormir, ¡que bueno es no deber nada á nadie y poder dormir con tranquilidad y con la conciencia satisfecha!... ¡Y decir que con solo treinta duros que tenía cuando empecé, tengo ya unos quince mill!... Eso sí, buen trabajo me ha costado reunirlos, pero ya no se pescan truchas á bragas enjutas.

**Servicio telegráfico de preferencia**

(ábono diario de 100 á 500 palabras)

**LOS PARTIDARIOS DE LOPEZ DOMINGUEZ**

**Madrid 13.**—Ayer se reunieron los diputados y senadores que constituyen el grupo capitaneado por el general López Domínguez.

Acordaron dar un voto de confianza á su jefe, considerarse dentro del partido liberal y dirigir una circular á los comités encargándoles que se unan á los fusionistas.

**LOS LIBERALES**

**Madrid 13.**—En la reunión celebrada ayer por todos los comités liberales de Madrid, el señor Sagasta propuso que la reorganización de los comités sea llevada á cabo por medio del sufragio, que los partidarios de la política por él defendida procuren vigilar las operaciones del censo y aceptar la unión electoral con los republicanos benévulos para la monarquía.

Se acordó denunciar ante los comités respectivos, para excluirles desde luego del partido, á todos los candidatos liberales que soliciten distrito del Gobierno.

**CONFERENCIAS**

**Madrid 13.**—El ministro de Estado señor duque de Tetuán, ha con-

ferenciado con el general Martínez Campos.

Una comisión del Banco de España ha visitado á el ministro de Hacienda señor Cos-Gayón. Este manifestó que el Gobierno no acepta el aumento de la emisión de billetes pues no se considera facultado para ello.

**UN BANQUETE**

**Madrid 13.**—El ofrecido por el señor Elduayen á los ministros, ha sido espléndido y suntuoso.

Entre los comensales reinó la mayor cordialidad.

**NOTICIAS DE LA CORTE**

**Madrid 13.**—S. M. la Reina y Su alteza la infanta Isabel han sido visitadas por el señor Sagasta.

El ministro de Fomento señor Isasa, acompañará á la corte en su viaje á San Sebastián.

Todo el tiempo que la corte reside en la capital de Guipúzcoa, permanecerá en aquellas aguas el crucero «Colón Destructor»

**NOTICIAS DE LA EPIDEMIA**

**Madrid 13.**—En Valença d'Algarve (Portugal), se ha registrado un caso de cólera.

El vapor Mahón, que procedente de Barcelona llegó al puerto de su nombre, fué atacada de un cólico sospechoso una mujer durante la travesía. La infeliz enferma falleció en el lazareto.

**UN MOTIN**

**Madrid 13.**—Varias mujeres y chiquillos de Marchena, han incendiado las casetas de consumos de dicha población.—NIETO.

**DROGUERIA MEDICINAL É INDUSTRIAL**

DE LOS

**Hijos de Villar y Pinto**

Plaza de la Verdura 5 y 7

Este establecimiento tiene un completo surtido y á precios muy reducidos de todos los artículos referentes á la fotografía, pintura, anilina, palos tintóreos y barnices finos y ordinarios, y todo lo referente al ramo de perfumería.

**PRESERVATIVO HIGIENICO**

El ANIS DEL MONO elaborado con alcohol de vino puro y refinado hasta la perfección, representa un papel importante en la economía doméstica y en la terapéutica.

Su uso moderado regulariza las funciones digestivas y es un poderoso preservativo de todas las enfermedades epidémicas y endémicas que se desarrollan en las vías digestivas.

USO.—Aromatizar con el ANIS DEL MONO el agua de beber y después de todas las comidas tomar una ó media copa solo ó mezclada con igual ó doble cantidad de agua según la edad y temperamento.

Asegurarse de la legitimidad y exigir que el corcho y la capsula de los frascos tenga estampados la marca de fábrica y el nombre de sus únicos fabricantes.

**JOSE BOSCH Y HERMANO**

SE VENDE una panera con corral situada en Chamberí. Darán razón frente á San Martín, número 6.

**SE ARRIENDA** el piso bajo de la calle de Zamora, número 37.

También se arriendan espaciosas cocinas situadas en la fachada accesoria de dicha casa.

En la misma darán razón de las condiciones de uno y otro arrendamiento.

**Se vende** la casa número 49 de la calle Ramos

del Manzano; consta de planta baja, principal y segundo con buenas y espaciosas habitaciones; tiene un buen pozo y escusado. Se dará arreglada por tener que ausentarse su dueño.

En la administración de este periódico darán razón.

**Denticina** INFALIBLE.—Pre-

guntada á millares de madres y os dirán que han curado á sus pequeños en la agenia, que los veían espirar, y les han salvado con estos polvos prodigiosos. No hay niño que muera de la dentición si los usa, por mal que se encuentre; hacen brotar la baba suprimida, cortan diarreas que le aniquilan, les quitan las erupciones de la boca que les molestan, les arreglan el estómago, les hace arrojar la flema, impide los ataques de alferencia, y por fin, atiende á todos los accidentes que ocurren en la dentición penosa y difícil, brotando fuertes dentaduras. Caja para seis días, cuesta 12 reales, y se remite por dos más.—Madrid, calle Sacramento y boti a de Fernández Izquierdo; y al por mayor, plaza de la villa 4, laboratorio de r. Izquierdo, Madrid; en todas las boticas y droguerías de España y parti tariamente en esta capital, en las farmacias y droguerías.—ASEGURARSE que sean legítimos de FERNANDEZ, pues hay quien los imita

**LA ARGENTINA**

El dueño de esta acreditada **SAS TRERIA, Juan López**, participa á su numerosa clientela su traslado á la **CALLE DE TORO, NUM. 11.**

**RAFAEL BRIZUELA** DIAMANTISTA

Construye y compone toda clase de alhajas. Se compra oro, plata y platino y objetos antiguos.

**ISLA DE LA RUA**

**ALMONEDA**

En la Plazuela de Santa Eulalia, núm. 1, están á la venta los artículos siguientes: una mesa de escritorio pupitre, barnizada; varias mesas de pino, colchones, un baul mundo para viajeros de comercio, cuatro zafras de lata, su cabida de cada una de cincuenta arrobas; dos piedras para chocolatero con toda la herramienta completa, una hermosa arca de nogal con tres cerraduras para guardar caudales y otros objetos.

Se compran toda clase de muebles, se pasa á domicilio, se reciben encargos.

**Almoneda** de muebles por

ocho días. Desde el 13 del actual se hace en la calle de las Tahonas Viejas, casa de balcón corrido, desde las ocho de la mañana á las cinco de la tarde.

**Se vende** un piano vertical bien

conservado. Darán razón en el comercio de pieles de D. Telesforo Serrano, calle de la Salina núm. 4.

Precios económicos

SECCION DE ANUNCIOS

Precios económicos

**Probad y os convencereis** contra el dolor de muelas.

Unico antiodontalgico que calma los dolores, instantaneamente sin ulteriores perjuicios para el paciente.

Precio del frasco, UNA PESETA. Bajada de San Julián, 29, barbería de Funcia.

**SE VENDEN** cuatro yeguas francesas, de cuatro y seis años, muy buenas para coche ó carro. Darán razón: Navio, 11, Salamanca

**En la tienda** de comestibles de Idefonso Martínez, se vende chocolate de 5 á 8 reales la libra, con una servilleta de regalo al comprador.

**Se vende** la casa número 30 de la calle de Zamora. En la misma darán razón.

**En la guarnicioneria** de Manuel Garcia Prieto, Plaza Mayo, número 1, se reciben encargos de toda clase de sellos de caoutchouc montados en la clase de objetos que se deseen y planchas sueltas de última novedad, como frascos de tinta especial para los mismos.

En esta casa se entregarán los sellos á las 24 horas de hecho el encargo.

**AVISO AL PUBLICO**

El taller de coches de Juan Valverde que estaba en la puerta de Toro, se ha trasladado á la imprenta del señor Núñez, frente al Hospital.

En dicho taller hay carruajes de venta de un caballo y de dos, y también se cambian por otros.

**SE ARRIENDA** en la bajada de San Julián, número 4, un portal propio para tienda de ultramarinos ú otro comercio análogo. En el mismo darán razón.

**ALMACEN DE MADERAS**

J. Garcia de Piedra y Compañía Hospital, núm. 4, y Plaza de L.

Grandes existencias y precios muy económicos.

**Yeso, cementos, cañas para techos, cal de el Pito,** en piedra.

Los pedidos por vagones y pago al contado, se hace grandes rebajas.

**Se vende** una casa nueva, de planta baja y sin número, en el Pozo Hillera. En la misma darán razón.

**Se vende un faetón** casi nuevo, con capota, para uno y dos caballos. Darán razón en la tahona de San Bernardo.

**Se traspasa** la tienda de la calle de Zamora, número 9. En la misma casa darán razón.

**Se vende** una casa en la Plazuela de San Cristobal, número 4; en la administración de este diario darán razón.

HIGADO y ESTOMAGO y VÍAS URINARIAS y RINONES y INTESTINOS

Curación infalible

CON EL AGUA ALCALINA bicarbonato cálcico-sódica-nitrogenada, y del RAMAL inmenso de la gruta incomparable de BOLEM, en *Nanclares de la Oca* (Alava)

MIL LITROS POR MINUTO

Es el primer balneario del mundo, asombro de los exigentes, abierto para pobres, medanos, ricos y potentados, Junio, Julio, Agosto y Septiembre, y todo el año.—Se venden en cantidades fabulosas, ya en cajas de 24 botellas ó en cinco garrafrones de á 8 litros, que se facturan directamente en pequeña velocidad á todas las estaciones de España, abonando al propietario, PABLO FERNANDEZ IZQUIERDO, MADRID, PLAZA DE LA VILLA, 4, para todas las estaciones de las provincias de Segovia, Salamanca, Zamora y Avila, 24 pesetas. Puede hacerse el encargo en Salamanca: Botica de Hijos de Villar y Pinto.

**BALNEARIO DE CALZADILLA DEL CAMPO SALAMANCA**

Situado este hermoso y acreditado Establecimiento de Baños á una legua de la villa de Ledesma, sus aguas sulfurado-sódicas, sulfhídrico-termales, curan de un modo radical los padecimientos de carácter herpético y escrofuloso, son eficacisimas contra las enfermedades cutáneas y tienen marcada indicación para el reumatismo y las alteraciones de la menstruacion.

Dirigida por el acreditado doctor don Benito Avilés la asistencia facultativa, nada deja que desear, siendo tan asidua y acertada, que satisface por completo á toda clase de personas, según es público y notorio.

Con pilas magnificas de mineral y una instalación hidroterápica bien montada, la aplicación del agua se hace en condiciones excelentes.

Aquilatando hasta donde es posible los precios de hospedaje, resulta éste por demás económico para todas las fortunas, lo mismo en las habitaciones magnificas de 1ª, que en las de 2ª y 3ª clase.

**FARMACIA DE LOS HIJOS DE VILLAR Y PINTO**

Plaza de la Verdura, 5 y 7

Completo surtido de productos quimicos y farmacéuticos, especificos farmacéuticos nacionales y extranjeros de las casas de origen, aguas minerales, esencias de zarzaparrilla, de Bristol legitima y de Bota-Pau, articulos de Ortopedia y Cirujia. Se sirve to lo encargo que se haga á la casa.

**Se vende papel viejo.**

**UNA BUENA NOTICIA**

Curación radical de las hernias (quebraduras) por medio de los inventos del reputado especialista P. Ramón, los cuales han obtenido dictámenes altamente honoríficos de varios Centros Médicos. Son los únicos que hasta la fecha lo han obtenido por la muy Ilustre y Real Academia de Medicina y Cirujia de Barcelona, cuya corporación considera los bragueros RAMON de ingeniosos mecanismos y dignos de competir con ventaja con los de su clase. Han sido concedidos á su autor dos Reales Privilegios (patente de invención por 20 años): uno por el magnífico aparato oclusor-restrictivo, y otro por el benéfico é ingenioso braguero céntrico-regulador con cremallera colateral. Pidase el folleto que se remite mediante dos sellos de á 15 céntimos.—Carmen, 84, 1º, Barcelona.—Recibe de nueve á una y de siete á cuatro.

**Se vende** una casa con huerto y jardín, con 80 árboles frutales, corrales y cuadras. Para mayor pormenores, dirigirse á la administración de este periódico, donde darán razón.

**LAS ACREDITADAS** bizcochetas ó bollos que tanto aceptación tienen en esta capital por su buena calidad, se venden en la calle de Serranos, núm. 9, al precio de dos reales pocena.

**SE VENDE** la casa número 1 de la calle del Azfranal. En el número 1 de la misma darán razón.

**Domingo Roche** sucesor de Miguel López, puerta de Zamora, contiguo al Registro, Salamanca

**BAÑOS MINERALES DE LEDESMA**

Aguas sulfurado-sódicas de 52° c.

Establecimiento en el que se han introducido todas las modernas reformas, propios de los de su clase, situado en la provincia de Salamanca, ferrocarril del Norte, á 24 kilómetros de la capital. El viaje desde Madrid, se hace en once horas. Instalación completa, fonda, hospedaje de todas clases, á precios económicos. Aguas las más eficaces para el reumatismo, parálisis, neuralgias, escrófulas, herpes, cloro anemias, desarreglos menstruales, traumatismo, afecciones sífilíticas y mercuriales. Frascos con materia orgánica de las aguas, para preparar baños imitados á los naturales y de otras varias.

**FEDERICO OLTRA** Afinación de pianos y armonios y clases de música y francés. Tor número 31.

**Barata** Se vende una casa de moderna construcción en el paseo de la carretera de circunvalación y frente á los jardines de la Alameda próxima á la del Suizo y señalada con el número 4.

Posee cuantas comodidades pueden apetecerse. Tiene un magnífico corral, escusado de agua de la tubería general. En la misma darán razón del precio condiciones.

**VENTA DE FARMACIA**

Se traspasa una en la provincia de Zamora y á 14 kilómetros de la capital, siendo única, en pueblo de importancia con buen partido y utilidades. En Salamanca, informarán en el establecimiento de Droguería y Farmacia los señores Hijos de Villar y Pinto.

**HERPETISMO**

(En todas sus manifestaciones sean internas ó externas se cura con el Jarabe Sulfo fénico de D. No hay palabras para expresar debidamente la seguridad con que se cicatrizan las **ULCERAS HERPETICAS**, por antiguas y extensas que sean, como con igual éxito se curan las demás afecciones de la piel. Es preciso experimentarlo para que el enfermo se convenza de su rápida y segura curación, máxime si antes ha hecho uso inútilmente de las aguas sulfurosas. También es evidentemente incóntestable su acción en las afecciones de la piel de las alteraciones de la garganta, laringe, bronquios y pulmones, pues como es volátil uno de sus principios constituyentes, se evapora por los pulmones y las orinas, atravesando y penetrando todo el tejido pulmonar, por lo que impide la formación de pus, ataca la causa de estas enfermedades y modifica de un modo beneficioso la estructura de dichos órganos. ¡Cuántas víctimas se escaparían á la tisis, á los sufrimientos y á la muerte, si las personas ya predisuestas, ó próximas á estarlo, se sujetasen al régimen de nuestro Jarabe sulfo-fénico.

De venta en todas las Farmacias. Depósito para la provincia, Ignacio Santiago Fuentes, Salamanca, Corrijo, 28.—Peñaranda, Farmacia de D.